
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 21回定例会議審議概要 

開催日及び場所 平成 30年 5 月 22 日（火）聖籠町役場 2階第 1会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

平成 29 年度下期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 5名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   吉井 美穂 

委 員   児玉 康夫 

委 員   神田 礼輔 

審議対象期間 平成 29年 10 月 1 日～平成 30年 3月 31日 

抽 出 案 件 10 件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

0 件  

（総合評価方式） 0 件  

指名競争入札 7 件 蓮潟居浦山線道路舗装工事 

桃山鷹山下線道路舗装工事 

次第浜網代浜線道路舗装工事 

聖籠中学校線外街路灯修繕工事（その 2） 

蓮潟二ツ山龍門線外 2路線消雪パイプ設置工事 

杉谷内処理分区公共桝設置工事（その 13） 

大夫処理分区公共桝設置工事（その 7） 

（総合評価方式） 0 件  

随意契約 3 件 ざぶーん館源泉揚湯ポンプ交換等加工修繕 

蓮潟居浦山線道路改良工事に伴う排水路工事 

さぶーん館源泉井修繕 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 
 



質 問 ・ 意 見 回  答 

【指名競争入札】  

蓮潟居浦山線道路舗装工事 

○舗装工事全般的に落札率が低いですが、発注

者側はどのように考えていますか。 

 

○落札率が低いのは、材料費の市場価格に変動

があったからですか。 

 

 

 

○近年、落札率が低い傾向にあります。積算内

容は変わっていませんので、競争率が上がって

きている結果と考えています。 

○県の積算システムで積算していますので、材

料費に変動があった場合には反映される仕組

みになっています。 

桃山鷹山下線道路舗装工事 

○舗装の厚さはどのように決めていますか。 

 

○工事費内訳書は提出させているのですか。 

○検査は誰がするのですか。 

 

○落札金額が下がって、補助金を返還する場合

もあるのですか。 

○過去の検査で不具合があったことはありま

すか。 

○季節によって施工精度に差が生じますか。 

 

○交通量や地盤によって規格が決まっていま

す。 

○提出させています。 

○通常、所管課長が行います。コア抜きをして

舗装厚さを確認する等して検査しています。 

○落札金額が補助金を下回ってしまう場合は

返還する必要があります。 

○ありません。 

 

○施工管理上の違いはありますが、施工精度に

差は生じません。 

 

次第浜網代浜線道路舗装工事 

○不陸整正とは、どんな内容ですか。 

 

○舗装をする前に路盤を平らにすることです。 

 

聖籠中学校線外街路灯修繕工事（その 2） 

〇どのような修繕なのですか。 

○道路所管課で管理する外灯の総数はどのく

らいですか。 

 

〇LED 灯具への交換と支柱の塗装修繕です。 

○106 基です。 

蓮潟二ツ山龍門線外 2路線消雪パイプ設置工事 

○工事概要の舗装 6 ㎡はどの箇所ですか。 

○どうして、平成 30 年度に繰り越して工事し

ているのですか。 

○町内の消雪パイプ工事に順番がありますか。 

 

○送水管の復旧箇所の舗装です。 

○本工事は交付金事業であり、その関係で発注

が 3月となりました。 

○計画に基づいて行っています。 



○既成コンクリート製品を使っていますか。 ○いいえ、全て現場打ちコンクリートです。 

杉谷内処理分区公共桝設置工事（その 13） 

〇その 13とはどのような番号のつけ方ですか。 

 

〇工事は桝の設置だけですか。 

〇管の材質は何ですか。 

〇工事は天候に左右されずに工事できたので

すか。 

〇汚水桝の口径はいくつですか。 

〇管の深さはいくつですか。 

 

 

〇町には 6つの処理分区があり、その 1つであ

る杉谷内処理分区の 13 箇所目です。 

〇本管からの引込み管工事 60ｍを含みます。 

〇塩ビ管です。 

〇はい。除雪路線でないことから、工期が短く

できました。 

〇200 ㎜です。 

〇最上流の管上で 800 ㎜です。 

大夫処理分区公共桝設置工事（その 7） 

○工事費の割合が高いのはどの工事種別です

か。 

〇舗装の面積によって工事費が変わるのです

か。 

 

 

○小口径マンホールの設置に 1箇所あたり諸経

費を入れて約 20 万円です。 

〇はい。どの程度舗装を復旧するかで、工事費

が変わってきます。 

【随意契約】  

ざぶーん館源泉揚湯ポンプ交換等加工修繕 

○今年度実施している工事はどんな工事です

か。 

〇暫定的な工事として行ったのですか。 

 

 

 

〇ざぶーん館はいつ建設しましたか。 

〇ポンプの耐用年数はどの程度ですか。 

 

〇温泉用のポンプを設置しているのですか。 

〇ポンプの機能低下で揚湯量が下がっている

のですか。 

〇ポンプは同等品を入れ替えたのですか。 

〇ポンプの摩耗を考えれば仕様を上げた方が

良かったのではないですか。 

 

 

 

○今年度は新しく源泉の掘削工事を行ってい

ます。 

〇暫定的ではありません。ポンプの寿命が 2、3

年と言われていますが、このポンプは設置から

4 年経過していました。また、揚湯量も通常の

半分程度となっていました。 

〇平成 9年度です。 

〇地盤に砂を含んでおり、摩耗が激しいことか

ら 2、3年となっています。 

〇はい。 

〇はい、通常は毎分 240ℓの揚湯量が、平成 29

年度には毎分 100ℓ程度に下がっています。 

〇はい。 

〇源泉の揚湯については、県の許可を得ていま

すので、その規格と同じポンプを予備として持

っており、今回はその予備ポンプを交換しまし

た。 



〇少しでも耐用年数の長いポンプを設置すべ

きではないのですか。 

 

〇補助金は使っていないのですか。 

 

〇今年度の源泉掘削工事では、掘削後の揚湯試

験を行ってからポンプの性能を決定しますの

で、その際に参考とします。 

〇はい、使っていません。 

蓮潟居浦山線道路改良工事に伴う排水路工事 

○関連する改良工事の発注はいつですか。 

○改良工事の発注段階で、一緒に発注すること

が出来なかったのですか。 

 

○諸経費の調整とはどういう内容ですか。 

 

○7 月です。 

○改良工事と排水路工事のどちらも補助事業

ですが、県から別工事として発注すべきだと指

導がありました。 

○2 件の工事を 1 件の工事として諸経費を算出

しています。 

 

さぶーん館源泉井修繕 

○どのような修繕なのですか。 

 

 

○ポンプ交換後に揚湯量について不具合が発

生しました。その原因として、揚湯管の先端に

砂が詰まっていることから管内の清掃を行い

ました。 

 

【その他】  

全体を通して 

○佐渡市の入札で職員が関与した不正があり

問題となっていますが、町では職員に対して、

どのような指導をしているのですか。 

 

○研修会を開催するようなことは行っていま

せんが、法令順守、公務員倫理の問題であり、

発注部署において厳正に対応しています。 

 

次回定例会抽出委員指名について 

○第 22 回定例会は、平成 30 年度上期の案件を

審議することとし、吉井委員を抽出委員として

指名した。 

 

 

 


